

## La Fidélité des amis

*« Les blessures faites par un ami sont fidèles »  
(Proverbes 27:6).*

Proverbes 27:6 est un verset que nous citons souvent mais que nous hésitons à mettre en pratique. Les chrétiens de Galatie ont fait l'expérience de cette forme douloureuse mais cruciale de soins spirituels lorsqu'ils sont tombés sous l'influence de faux docteurs Juifs. Ces docteurs ont attaqué la doctrine fondamentale de la justification par la foi et imposé les pratiques Juives, notamment la circoncision. Cette question avait été évoquée au Concile de Jérusalem dans Actes 15, mais le problème a persisté. Bien que cela puisse sembler un vieux problème, la foi chrétienne a toujours été attaquée, avec des pratiques artificielles et des distorsions de la vérité qui menacent la simple foi en Christ. Notre salut passe par le Christ seul, et la pureté de l'Évangile doit être soutenue et annoncée. Ce n'est pas une coïncidence si le Christ a choisi Paul pour défendre vigoureusement la justification par la foi en Christ. Paul écrit : « J'avançais dans le judaïsme plus que plusieurs de ceux de mon âge dans ma nation, étant le plus ardent zélateur des traditions de mes pères » (Galates 1:14). L'amour du Christ avait transformé sa vie et lui avait donné un cœur qui s'étendait à tous les hommes avec l'Évangile du Christ. Il explique magnifiquement son expérience dans Galates 2:20 : « et ce que je vis maintenant dans la chair, je le vis dans la foi, la foi au Fils de Dieu, qui m'a aimé et s'est livré lui-même pour moi ». Puis il ajoute : « Je n'annule pas la grâce de Dieu ; car si la justice est par la loi, Christ est donc mort pour rien » (Galates 2:21). L'épître aux Galates annonce avec hardiesse que la foi en l'œuvre parfaite de rédemption du Christ à travers son sacrifice d'amour au Calvaire est la seule base du salut.

Nous avons tendance à nous concentrer sur notre douleur lorsque nous sommes réprimandés. C'à quoi nous pensons rarement, c'est la douleur dans les coeurs de ceux qui, par amour, prennent soin de nos âmes. Cela a brisé le cœur de Paul que les personnes qu'il avait travaillé sans relâche pour amener à Christ soient éloignées de Lui. Et il dut leur demander : « Je suis donc devenu votre ennemi en vous disant la vérité ? » (Galates 4:16). Qui est le plus grand ami, celui qui reste silencieux tout en voyant les erreurs que je fais ou celui qui me défie par un comportement venant d'un cœur d'amour ?

Paul a traité de l'égarement des Galates sous la direction du Saint-Esprit. Il

a mis en évidence le problème précis et y a fait briller la lumière de la parole de Dieu. Il a été direct : « Ô Galates insensés, qui vous a ensorcelés, vous devant les yeux de qui Jésus Christ a été dépeint, crucifié au milieu de vous ? Je voudrais seulement apprendre ceci de vous : avez-vous reçu l'Esprit sur le principe des œuvres de la loi, ou de l'ouïe de la foi ? Êtes-vous si insensés ? Ayant commencé par l'Esprit, achèveriez-vous maintenant par la chair ? (Galates 3:1-3).

La source de la franchise de Paul était un amour profond pour les Galates : « Mes enfants, pour l'enfantement desquels je travaille de nouveau jusqu'à ce que Christ ait été formé en vous » (Galates 4:19). Nous réagissons tous bien lorsque nous sommes félicités et encouragés par ceux qui nous aiment. Mais nous pouvons douter de l'amour de ces mêmes frères et sœurs lorsqu'ils nous défient ou nous réprimandent. Je remercie Dieu pour les moments où mes frères et sœurs m'ont confronté à des préoccupations concernant mon bien-être spirituel. Ils n'ont jamais été mes ennemis mais mes très chers amis.

**Gordon D Kell**